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【はじめに】 

 

2021 年中小企業診断士 2次試験に合格しました、M.D.(50 代女性)です。 

2019・20 年に MMC の通学講座に通い、3度目の受験で合格できました。 

 

属性は、アパレルデザイナー・ディレクターです。 

近年、工場発信のブランド開発なども増加する中、デザイン業務だけではなく、

経営面や財務面の知識が求められ、2017 年より資格取得を目指しました。 

 

勉強を始めた当初はもっと簡単に合格できると思っていましたが、簿記の知識も

ない人間が、財務３表を作成して経営分析を行うまでの道のりは長かったです。 

本体験記では、年齢的にも、経験的にもあまり有利とはいえない状況でも、MMC の

メソッドに沿って合理的な学習を行えば、時間がかかっても目標は達成できると

いうことをお伝えできればと思います。 

 

【二次試験成績】 

 

2019 年 B/A/B/D  52/69/54/38  総得点 B/213 

2020 年 B/C/A/C  51/47/69/45  総得点 B/212 

2021 年 得点開示請求中 

 

 

【学習状況】 

 

2019 年 MMC 通学講座 通期・ GW 財務集中ゼミ 

2020 年 MMC 通学講座 後期・ファイナル財務事例講座・直前スパーリング 

2021 年 MMC 第 4 回模試・直前スパーリング 

 

1 年目は、一次の不合格科目も残っており、MMC の初受講日に初めて事例文を解い

た様な状況でした。 



GW の財務集中ゼミを受講しましたが殆ど解けず、本試験まで、常に間に合わないと

いう焦りしかなかったと記憶しています。 

キーワードや型を復習するものの、身についている自覚はなく、本試験では解答用

紙のマスを埋めるのが精一杯でした。 

再現答案の作成にもなかなか手がつけられなかったのですが、徳川先生の「将来の

自分のために再現答案を作成しなさい」というアドバイスを受け、やっとの思いで

作成しました。 

これは、３年目の学習に大変役立ちました。 

 

2 年目は、事例４の強化と、キーワード・型の完成を目標に、MMC の答練、模試の復

習を中心に学習しました。 

本試験では、事例３は書けた手応えがありましたが、事例４は完全に実力不足、し

かし、事例１、２は、ある程度は書けた気
．

がしたのに、事例２は前年から大きく減

点してしまいました。 

事例２の失敗で、キーワードを覚えて小手先でうまく解答に落とし込んだつもりで

も、論理的な一貫性に欠けていると確実に得点できないということを痛感しました。 

 

３年目は、引き続き事例４の強化と、低評価だった事例１、２の得点アップと安定

性の確保を目標に、 

①MMC の前年度までの答練・模試復習 ４事例  

②過去問２０年✕４事例✕２回 

③財務会計の応用問題集、GW特別講座教材から、毎日１〜３問 

④事例 1、２は、MMC の合格者再現答案に加えて、ふぞろい等参考書も参考に、自分

の再現答案の比較分析・研究を行いました。 

 

②については、古い年度の問題は出題傾向が違うとはいえ、MMC での最初の講義で、

診断士に必要とされることが改定初期の頃の事例に顕著に問われていると教えて

いただいたこともあり、古い年度の事例にも取り組みました。 

ただ、時間的な制約もあるので、古い年度の事例は夏頃までに終わらせて、直前期

は、直近５年の事例を中心に、因果で解答することを意識して勉強しました。 

 

④については、MMC のキーワードで充分だと改めて確認すると共に、多くの答案を

読むことで、短時間に確実に反応して解答を作成する自分の解答パターンを標準化



できたことが良かったと思います。 

【まとめ】 

 

2021 年度の得点はまだ不明ですが、受験後は、今年も駄目だったのではないかと思

っていました。 

 

事例１，２，３の再現答案を読み返すと誤っている点があるものの、解答の一貫性

はそれなりに保たれており、答案を書き終わった時にも手応えは感じていました。 

しかし、事例４のCVPの計算を２問とも解ききれなかったので、試験終了直後から、

もう１年頑張ろうと思っていました。 

それでも合格できたのは、事例４で、中居先生や伊藤先生がよくおっしゃっていた、

「得点をかき集めること」、「公式だけでも、結論だけでも書いてくる」というこ

とができたからではないかと思っています。 

 

３回試験を受けて、合格証書を得た今、MMC の先生方から講義中に何回も伺った、 

「この試験は競争試験」、「得点をかき集める」、「短時間に的確に解答を導き出

す訓練を行う」等の重要性を、強く感じています。 

 

私は、仕事柄、職人気質で完璧主義なところがありますが、我流で勉強していたら、

いつまでたってもこの試験に合格できなかったのではないかと思っています。 

 

私の場合は、特に財務会計の能力不足で時間はかかりましたが、既に専門知識や実

務経験が豊富な方は、MMC の合理的な指導に沿って学習すれば、短期間で合格でき

るのではないかと思います。 

 

最後になりますが、MMC の先生方には、通学講座でお世話になった後にも、模試の

アドバイス返却や口述試験対策講座などで、大変お世話になりました。 

受験テクニックのみならず、心折れずに学習を続けるサポートをしていただいたこ

とに大変感謝しております。 

 

徳川先生、中居先生、伊藤先生、勝山先生、中矢先生、西先生、長谷先生、 

本当にありがとうございました。 


